

FREIHEIT UND VERANTWORTUNG

Interdisziplinäre Impulse aus dem Jungen Forum

Freiheit beschreibt die Möglichkeit und Fähigkeit eines Menschen, eigene Entscheidungen ohne Druck oder Zwang durch andere Personen oder äußere Umstände treffen zu können. Dennoch verbindet sich damit eine ethische Verpflichtung, das eigene Können und die möglichen Folgen eigener Entscheidungen einzuschätzen und so zu handeln, dass erwartete Ziele mit größter Wahrscheinlichkeit erreicht werden und hierfür, ohne Schaden für andere, das jeweils Notwendige und Richtige getan wird. Ein solches Leitbild eines freien und verantwortungsbewussten Menschen ist das Ideal demokratischer Gesellschaften, und doch ist dieses sensible Kräftefeld stets gefährdet.

Unter Federführung des Jungen Forums der SAW möchte dieses die Klassen der SAW vernetzende Projekt mit interdisziplinären Impulsen auf verschiedenen Forschungsfeldern neue Akzente zur wissenschaftlichen Diskussion um Freiheit und Verantwortung setzen.

Hierzu plant das Junge Forum am **27. und 28. Oktober 2025** eine vielgestaltige öffentliche **Veranstaltung im Haus der Akademie**: Im Rahmen eines **Workshops** ist dabei zunächst eine zielgeleitete analytische Verzahnung von Impulsreferaten der Mitglieder des JF aus den Bereichen der Philosophie, der Landesgeschichte, der Mittelalterlichen Geschichte, der Material Studies und Jüdischen Geschichte, des Health Managements, der Informations- und Kommunikationstechnik, der Technologie und Logistik des Luftverkehrs sowie der physikalischen und theoretischen Chemie einerseits und respondierenden Beiträgen der ordentlichen Mitglieder der Akademie andererseits vorgesehen. Den Abschluss wird ein an ein breites Publikum gerichteter **Roundtable** mit führenden Persönlichkeiten aus Stadt und Land zu diesem, unserem Thema „Freiheit und Verantwortung“ bilden.

Weitere Informationen folgen.